



Andrés Manuel López Obrador Inicia gira de trabajo por Colombia y Chile

TANYA ACOSTA

El presidente Andrés Manuel López Obrador, acompañado por la canciller Alicia Bárcena Ibarra y los secretarios de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval González, y de Marina, José Rafael Ojeda Durán, realiza una gira de trabajo por Colombia y Chile del 8 al 11 de septiembre.

En Cali, el viernes 8 de septiembre, el primer mandatario mexicano será recibido por su homólogo de la República de Colombia, **Gustavo Petro Urrego**. Ambos jefes de Estado sostendrán un encuentro bilateral para dialogar sobre el **proceso de Paz Total en Colombia**, así como de la integración latinoamericana mediante el fortalecimiento de la **Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac)** y nuevos mecanismos, bajo un enfoque de políticas de impacto real y perceptible en la vida de las personas, que promueva la inclusión y la prosperidad con una visión latinoamericana y caribeña.

El sábado 9 de septiembre, el presidente de México y su comitiva participan en la clausura de la Conferencia Latinoamericana y del Caribe: **"Por una política de drogas para la vida, la paz y el desarrollo"**, convocada por el presidente de Colombia para iniciar un diálogo regional sobre las causas estructurales del tráfico y consumo de estupefacientes, así como la necesidad de explorar alternativas políticas para abordar la problemática mundial de las drogas en el contexto latinoamericano.

Alrededor de las 13:40 h (tiempo local) se prevé un mensaje conjunto de ambos presidentes a medios de comunicación.

En tanto, está considerado que la canciller **Bárcena Ibarra suscriba una Carta de Intención en Materia de Cooperación Bilateral para que la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (Amexcid) implemente en Colombia los programas Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro**, y realice los preparativos rumbo a la **XI reunión de la Comisión Mixta de Cooperación Científica y Técnica**.

Además, suscribirá un Memorando de Entendimiento con la oficina de la vicepresidenta colombiana, **Francia Márquez Mina**, en materia de fortalecimiento y promoción de los derechos de los pueblos indígenas y afrodescendientes.

El presidente **López Obrador y su comitiva arriban a Santiago de Chile por la noche del sábado 9 de septiembre**.

Promete AMLO que AICM recuperará categoría 1

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) recuperará la próxima semana la categoría 1 en materia de seguridad aérea, tras el cumplimiento del Gobierno de México de requisitos y normas, anunció el presidente López Obrador.

En conferencia de prensa matutina detalló que el secretario de Transporte del gobierno de Estados Unidos, **Pete Buttigieg**, estableció comunicación con la secretaria de Relaciones Exteriores, **Alicia Bárcena Ibarra**, para notificarle sobre la calificación al complejo aéreo.

"Es buena noticia. (...) Se cumplieron todos los requisitos y, por eso, ya deciden regresar a México, en el caso del aeropuerto, a que tenga esa categoría. (...) Le agradecemos mucho al secretario de transportes de Estados Unidos, le agradecemos al presidente **Biden**", subrayó.

El mandatario sostuvo que **este hecho demuestra la cooperación bilateral entre México y Estados Unidos**. Al respecto, recordó que ambos países mantienen una relación económica y comercial de largo plazo con el propósito de generar inversiones y empleos en beneficio de los pueblos.

Traslado de vuelos al AIFA mejorará administración y seguridad en el AICM

El presidente **López Obrador afirmó que el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) es una alternativa eficaz ante la saturación que presenta el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, el cual supera 50 por ciento de su capacidad original.**

Resaltó que el AIFA tiene espacio suficiente para atender la demanda de millones de usuarios y, además, ofrece a menor costo la **Tarifa de Uso de Aeropuerto (TUA)**.

El jefe del Ejecutivo refirió que el Gobierno de México y directivos de aerolíneas dialogaron nuevamente sobre el traslado de vuelos de pasajeros al AIFA luego del incumplimiento por parte de las empresas de un primer acuerdo.

La reducción de 52 a 43 operaciones por hora entraría en vigor a partir de enero de 2024, luego de la temporada navideña. Sin embargo, llamó a las líneas aéreas a iniciar los esfuerzos de traslado de vuelos a partir de este mes.

"Va a venir una temporada alta, viene el fin de año y tenemos que cuidar el aeropuerto de la ciudad", advirtió el presidente **López Obrador**.

